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HABRÍA DISCUTIDO 
CON SU PAREJA 

EN UNIÓN CAMPESINA 
TRAS INTENTAR AYUDAR 
A VEHÍCULO EN PANNE

HOMBRES ES 
ATROPELLADO 
TRAS LANZARSE 
A LA CALZADA 

HOMBRE 
RECIBIÓ 
DISPARO POR 
LA ESPALDA 

EL ESCENARIO DE LA EVENTUAL VOTACIÓN 
PARA GOBERNADOR SUPLENTE 06-07

FENÓMENO DE EL NIÑO ESTÁ EN RETIRADA 

ADVIERTEN POSIBILIDAD DE 
BAJAS LLUVIAS ESTE AÑO

Los meteorólogos aseguran que lo más probable es que existan escasas 
precipitaciones este invierno, ya que se acerca el fenómeno de La Niña. 
Por otro lado, destacan otros factores que podrían influir en la presencia o 
ausencia de lluvias, como diferentes tipos de oscilaciones de la zona.  02
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Advierten de menos lluvias 
para este año en la región 

FENÓMENO DE EL NIÑO ESTÁ EN RETIRADA 

Los meteorólogos adelantan que lo más probable es que se 
registren escasas precipitaciones, ya que se acerca

 el fenómeno de La Niña. 
La Región de Coquimbo arrastra una 

sequía que se ha prolongado por más 
de 10 años, por lo que cada invierno 
hay expectativas de precipitaciones 
que puedan paliar en parte la crisis 
hídrica.  

Sin embargo, para este 2024 los 
pronósticos no son del todo alenta-
dores, ya que meteorólogos aseguran 
que sería un año de menos lluvias, 
aunque las condiciones podrían variar. 

Así lo explica el meteorólogo local, 
Cristóbal Julia, quien señala que si 
bien todavía no se puede estimar 
de manera precisa cómo se viene el 
invierno respecto a las precipitacio-
nes, “lo que sí está claro es que el 
fenómeno de El Niño está bajando 
su intensidad, está en retirada”. 

En este punto, agrega que “recién 
la segunda semana de abril se podría 
hacer una proyección más exacta. 
Posterior a ello, se nos va a meter 
el fenómeno de La Niña, lo que trae 
como consecuencia la ausencia de 
precipitaciones. Pero por ahora no 
podemos adelantar cómo estará el 
invierno”.

¿QUÉ OTROS 
FENÓMENOS INFLUYEN?

A lo anterior, el experto detalla que 
existen otros factores que podrían 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo

La Región de Coquimbo vive una prolongada sequía que ha hecho estragos en el territorio. ARCHIVO EL DÍA

influir en la presencia o ausencia de 
lluvias en la región, “hay que estar 
atentos al comportamiento de las 
distintas oscilaciones, porque vamos 
a estar con una fase neutra en una 
gran parte del invierno, y cuando 
eso ocurre, no podemos atribuir al 
fenómeno de El Niño si llueve o no, 
por eso tenemos que mirar otras 
oscilaciones como la de Madden 
y Julian, la del sur, la antártica, el 
índice de bloqueo, entre otros, lo que 
podría ayudar a estimar si el invierno 
sería o no lluvioso. Esperamos en 
la segunda semana de abril tener 
mayor claridad”, apuntó. 

Palabras similares tuvo el encar-
gado del área meteorológica del 
Centro Científico CEAZA, Cristian 
Orrego, quien añadió que “estamos 
todavía muy lejos del invierno y aún 
nos encontramos en fase de El Niño. 
Sin embargo, existen al menos dos 
factores que apoyan la idea de un 
invierno con probables precipitaciones 
bajas. Por un lado el fenómeno ENOS 
está en una fase de enfriamiento y 
los pronósticos están favoreciendo 
hacia invierno una fase La Niña, la 
que en general ha sido un factor 

desfavorable para las precipitaciones. 
En tanto, los modelos estacionales 
de instituciones internacionales 
disponibles (simulaciones atmos-
féricas de los patrones esperados 
hacia los próximos meses) también 
están alineados en un escenario 
con bajas precipitaciones en los 
próximos meses y hasta al menos 
entrado invierno”, apuntó el experto. 

Desde el mismo CEAZA también 
dio su opinión el meteorólogo Tomás 
Caballero, explicando que “el principal 
mecanismo de precipitaciones en la 
Región de Coquimbo corresponde 
a sistemas frontales, por lo que el 
número, alcance e intensidad de 
estos determina en gran parte si 
tenemos un año lluvioso, normal 
o seco”.

En la misma línea, sostiene que 
“estos sistemas se desplazan hacia 
el oeste por el Océano Pacífico y su 
trayectoria está determinada por 
múltiples procesos que ocurren con 
distintas escalas de tiempo, como 
por ejemplo, El Niño, la oscilación 
de Madden y Julian, la oscilación 
decadal del Pacífico, entre otras. 
De forma más específica, es impor-

“EXISTEN AL MENOS 2 
FACTORES QUE APOYAN 
LA IDEA DE UN INVIERNO 
CON PROBABLES 
PRECIPITACIONES 
BAJAS, POR UN LADO 
EL FENÓMENO ENOS 
ESTÁ EN UNA FASE DE 
ENFRIAMIENTO Y LOS 
PRONÓSTICOS ESTÁN 
FAVORECIENDO HACIA 
INVIERNO UNA FASE LA 
NIÑA, LA QUE EN GENERAL 
HA SIDO UN FACTOR 
DESFAVORABLE PARA LAS 
PRECIPITACIONES”

CRISTIAN ORREGO 
ENCARGADO DEL 
ÁREA METEOROLÓGICA DEL CEAZA 

tante la ubicación e intensidad del 
Anticiclón del Pacífico Subtropical, 
ya que esta alta presión no permite el 
paso de los sistemas frontales hacia 
la región, desviando hacia el sur”.
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Primarias en Chile Vamos definirá 
candidatos a dos alcaldías y a gobernador

EN LA SERENA Y VICUÑA 

Ya hay acuerdos entre la UDI y Renovación Nacional en 
las candidaturas de diversas comunas, que esperan ser 

ratificadas en los Consejos Nacionales de ambos partidos. 
Mientras, aún se debe definir la situación de la ciudad de 

Coquimbo.

Las apuestas ya están en la mesa 
en los diversos partidos de la región 
de cara a las elecciones municipales 
y de gobernador regional del próxi-
mo 27 de octubre. Y es que cada 
colectividad y pacto está seguro de 
contar con el candidato adecuado 
y proyectan resultados optimistas 
para los comicios.

Tanto en la Unión Demócrata 
Independiente (UDI) como en 
Renovación Nacional (RN), ya defi-
nieron los nombres para sus alcaldías, 
quedando solo pendiente la realiza-
ción de primarias u otro mecanismo 
para elegir al aspirante a La Serena 
y Vicuña en las municipales y el de 
gobernador regional.

LAS CARTAS DE CHILE VAMOS
Entre los candidatos que represen-

tarán a Chile Vamos en las elecciones 
municipales, se encuentra Dinka 
Herrera (UDI) en La Higuera, Nicolás 
Araya (UDI) en Monte Patria y Luis 
Vega en Río Hurtado.

Mientras en Coquimbo, si bien el 
gremialismo ya tiene claro que será 
el doctor Óscar Tapia, falta la defi-
nición de Renovación Nacional. Por 
otra parte, en la comuna de Canela, 
ambos partidos optaron por omitir su 
presencia en la papeleta, considerando 
que Rubén Cortes (Independiente) 
corre con fuerza para asumir el sillón 
alcaldicio, según dicen, por sobre el 
Partido Comunista. 

PRIMARIAS DE RN EN LA SERENA
Tomando decisiones y con un gran 

desafío por delante,  el pasado sábado 
se llevó a cabo el Consejo del Distrito 
7 de Renovación Nacional, instancia 
que reúne a militantes de las comunas 
de La Serena, La Higuera, Vicuña, 
Paihuano y Andacollo. 

El acuerdo, explica a Diario El Día 
la presidenta regional de RN, Vinka 
Pusich, es el de realizar primarias 
municipales en La Serena, con la 
concejala Daniela Norambuena como 
candidata, mientras que en Vicuña, 
se decidió que el Consejo Regional 
del partido priorice qué aspirante 
llevará en la comuna.

Todo lo anterior, a la espera del 
Consejo General de RN, que se efec-
tuará en Santiago el 6 de abril, en el 
que se analizarán y definirán todas 
las propuestas surgidas desde las 
regiones.

En este sentido, plantea Pusich, el 
Consejo Regional de RN sesionará 

prontamente para comunicar a sus 
bases cómo se desarrollará la de-
finición de los nueve candidatos a 
alcaldes en la región.

“Es muy importante que, como 
Consejo Regional de RN, tengamos 
claridad respecto de nuestros can-
didatos y de dónde reforzaremos 
nuestro partido, para comunicarlo 
en el Consejo Nacional el 6 de abril. 
Por otra parte, en estas elecciones 
municipales, nos organizamos ape-
nas cambiamos las directivas en el 
proceso interno que finalizó en sep-
tiembre, redactando un instructivo 
para que las instancias comunales 
buscaran activamente candidatos 
para concejales, cores y gobernador 
regional”, cuenta Pusich.

Este proceso pretende que las pro-
pias directivas comunales definan 
quienes son las mejores cartas para 
competir en las elecciones de octubre 
y en este momento, se encuentra 
en una etapa de pre inscripción de 
candidatos, para identificar las zonas 
con mayores y mejores posibilidades 
y dónde es necesario reforzar.

Lo anterior, señala Pusich, con el 
objetivo de afrontar el proceso elec-
cionario con buenos nombres y evitar 
la mala organización de comicios 
anteriores, que resultó en la pérdida 
de candidatos por mala inscripción.

LA APUESTA DE VEGA
Proceso anticipado y con base en el 

diálogo que lleva a tener una positiva 
proyección en los resultados en oc-
tubre, en el que buscan obtener por 
lo menos una alcaldía por provincia, 
además de sumar a Roberto Vega 
como candidato a gobernador, un 
nombre fuerte y que, para RN, podría 
triunfar en las primarias. 

“Este año, nosotros avizoramos una 
tendencia del electorado de votar 
hacia la derecha y con el trabajo serio 
y los buenos nombres que tenemos 
en las listas, podemos obtener un 
muy buen resultado y sacar varias 
autoridades. Actualmente, tenemos 
un alcalde, que es Hernán Ahumada 
en Paihuano y apostamos a dos 
alcaldías más en Elqui, por lo que 
creemos que es una proyección po-
sitiva”, concluye Pusich.

LA UDI CON OPTIMISMO

Con un importante avance en las 
plantillas de candidatos de la UDI, 
la Región de Coquimbo se ha con-
vertido en la segunda del país con 
mayor cumplimiento en la definición 
de nombres por su directiva regional 
y ratificadas en el Consejo Regional. 

Respecto a la posibilidad de pri-
marias, Nicolás Araya, presidente 
regional del gremialismo, explica 
que ya se definió a Mario Aros co-
mo la carta que los representará en 
Vicuña, mientras que en La Serena 
será Víctor Hugo Castañeda quien 

compita contra la ya mencionada 
Daniela Norambuena. 

“En La Serena y Vicuña vamos a 
someternos a los procesos y como 
UDI estamos abiertos al mecanismo 
que se defina. No nos negamos a pri-
marias, así que estamos a la espera”, 
afirma Araya.

RONDANELLI Y PINTO
Respecto al cargo de gobernador 

regional, la UDI cuenta con dos nom-
bres, el ex delegado presidencial 
Ignacio Pinto y el actual consejero 
regional Cristian Rondanelli. 

Para Nicolás Araya, las próximas 
elecciones demostrarán “el buen 
trabajo que está realizando la opo-
sición y especialmente Chile Vamos 
en un país cansado de la izquierda. 
Se han ido dando cuenta que una 
mejor alternativa son las ideas de 
progreso y desarrollo que tenemos 
en nuestro sector y pensamos que 
habrá un giro”.

REBECA LUENGO P 
Región de Coquimbo
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REMATE
EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Gabriela Mistral N° 95, Ovalle, rematará el 

día 08/ABRIL/2024 a las 12:00 horas, mediante video conferencia (ZOOM), lo siguiente: LOTE 

SESENTA del Loteo Valle Verde Quebrada del Ingenio, de los que se subdividió la hijuela N° 10 de Riego, 

que es una de las hijuelas que es parte del Fundo El Ingenio, ubicado en el sector Talhuén, comuna de 

Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, que de acuerdo al plano archivado bajo el N° 465 al final del 

Registro de Propiedad del año 2014, tiene una superficie aproximada de 5.706 metros cuadrados, que 

deslinda al Norte, en 145,78 metros, con lotes 59 y 68 metros, cerco de por medio; Este, en 40,06 

metros, con terrenos de Unifrutti; Sur, en  134, 89 metros, con Lote 61; y Oeste, en 40,83 metros, con 

camino de circulación interior del loteo.- Se comprenden derechos sobre una 64 ava parte sobre todos los 

bienes que se reputan de uso común tales como caminos, cierros, portal de ingreso etc.- Inscrito a fojas 

1301 vta., N° 822 del Registro de Propiedad del C.B.R. De Ovalle, año o2018, rol de avalúo fiscal 

538-190.- Mínimo posturas $ 4.514.679.- Interesados para tomar parte de la subasta deberán 

constituir garantía suficiente, a través de un cupón de pago o depósito judicial en la cuenta corriente 

Banco Estrado N° 13300058692 del Tribunal, por el 10 % del mínimo indicado. Demás bases en causa 

C-3-2024, COBRANZA, “ARRIAZA con OLIVARES”.- Secretario (S)

Hombre intentó ayudar a vehículo en 
panne y fue baleado por la espalda

EN LA TARDE DEL JUEVES

La SIP de Carabineros investiga el caso para dar con la identidad y paradero de los antisociales. CEDIDA

La víctima recibió un disparo 
en el hombre, por parte de 
un grupo de antisociales 
que minutos antes le 
habían solicitado ayuda 
con un vehículo detenido 
en las cercanías de Unión 
Campesina.

En la tarde el jueves un hombre 
adulto transitaba en su vehículo por 
las cercanías de la localidad de Unión 
Campesina, momento en el cual vio a 
otro automóvil detenido en la ruta, con 
un grupo de personas que le habrían 
solicitado ayuda con una panne. 

Al momento de detenerse para ayudar, 

los individuos habrían revelado sus 
reales intenciones, intimidando al 
conductor con arma de fuego, ante 
lo cual emprendió la huida. 

Mientras escapaba, la víctima re-
cibió un disparo por la espalda, en el 
sector del hombro, por lo que debió 
ingresar al Hospital Provincial de 
Ovalle. En este recinto se mantenía 
hospitalizado hasta la tarde de este 
domingo, aunque estable y fuera de 

riesgo vital. 
Inicialmente el hecho se reportó a 

Bitácora Web, al fiscal de Flagrancia 
Macrozona Norte, y desde ahí a Ovalle. 

Desde la Fiscalía de Ovalle se dis-
puso la concurrencia de la SIP de 
Carabineros, quienes investigan el 
caso. De esta manera se ordenó em-
padronar testigos, reunir evidencias, 
antecedentes sobre las lesiones, entre 
otros.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle
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Según información proporcionada por Carabineros, se trata de un hombre de nacionalidad 
chilena y mayor de edad

REFERENCIAL

El día sábado un hombre se lanzó 
a la calzada y fue atropellado por 
una camioneta. Según información 
preliminar, la víctima discutió con su 
pareja momentos antes del accidente.

Ovalle: Hombre se lanza a 
la calzada tras haber discutido con su pareja

FUE ATROPELLADO Y SE ENCUENTRA GRAVE

El día sábado en la tarde, un hom-
bre fue atropellado en la ciudad de 
Ovalle, tras lanzarse a la calzada en 
calle Manuel Peñafiel. 

Según información proporcionada por 
Carabineros, se trata de un hombre 
de nacionalidad chilena y mayor de 
edad, quien habría discutido con su 
pareja momentos antes del accidente, 
tomando la decisión de lanzarse a 
la calzada, siendo impactado por 
una camioneta de una empresa de 
la zona. 

La víctima se encuentra internada 
en el hospital provincial de Ovalle, 

debido a sus lesiones de carácter 
grave, pero fuera de riesgo vital. 

Si bien la camioneta involucrada 
cuenta con su documentación al día, 
al momento de efectuarse el test de 
alcohol al conductor del móvil, este 

arrojó 0.85 g/L. 
Cabe señalar que tanto el conduc-

tor como el lesionado no registran 
antecedentes penales. 

Por último, el fiscal de turno instruyó 
que el conductor de la camioneta 
involucrada quede apercibido.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Hasta el cierre de esta edición el hom-
bre se encontraba internado en el Hos-
pital de Ovalle, fuera de riesgo vital. 

EL DATO
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EXTRACTO
Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, en causa rol 
V-11-2023, caratulada “FERNANDEZ”, se subastará el 5 de 
abril de 2024, a las 12:00 horas, a través de la modalidad de 
videoconferencia, vía aplicación Zoom, independientemente 
uno del otro, lo siguiente: a).- inmueble denominado EL 
RINCON EMBALSE RECOLETA, comuna de Ovalle, Provincia 
de Limarí, Región de Coquimbo,1,91 Hás, rol de avalúo 585-8 
, comuna de Ovalle, inscrito a fs. 2209, N°3171, año 2014, 
en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle, y b).-Un derecho en la comunidad Agrícola La 
Coipa, que aparece bajo el N°16 en la nómina de comuneros 
agregada bajo el N°1018, al final del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente 
al año 2017.-Mínimo posturas $50.000.000 y 
$18.000.000, respectivamente- Todo interesado en partici-
par en la subasta como postor deberá tener activa su clave 
única del Estado, debe constituir garantía mediante vale vista 
del Banco Estado de Chile a la orden del Tribunal, por 
$5.000.000 , y $1.800.000, respectivamente, según sea el 
interés por el bien indicado en la letra a) o en la letra b), lo que 
deberá hacerse llegar al Tribunal a más tardar a las 12:00 
horas del día hábil anterior al día fijado para la subasta, demás 
condiciones en la causa señalada.- 

Mauricio Alejandro Aguilera Tapia
Secretario

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de La Serena, calle Rengifo 
N°240, La Serena, Juicio Ejecutivo, Rol 
C-2235-2023, caratulados “BANCO  SANTANDER  
CHILE  con SANHUEZA”, se rematará el día 23 de 
abril de 2024, a las 12:00 horas en el recinto del 
Tribunal, el inmueble inscrito a fojas 2553 vuelta, 
Nº3455 del Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de Ovalle del año 2022,                          
consistente en Departamento nº101 del 1er. piso, 
del Edificio B y el derecho de uso y goce exclusivo 
del Estacionamiento nº97, ambos del Condominio 
Senderos del Limarí II, con acceso por calle Alberto 
Blest Gana nº674, Ovalle. Rol de Avalúo Fiscal 
Nº3118-33. El mínimo será el valor de la tasación 
fiscal aprobada por el Tribunal ascendente a 
$39.610.080.-. Interesados rendir caución por 
valor equivalente al 10% del mínimo establecido 
para la subasta, en vale vista a la orden del                         
Tribunal. Demás antecedentes en el expediente. 
La Serena, 20-03-2024. 

NATALIA TAPIA ARAYA, 
SECRETARIA (S).

DC o PC: el escenario de la eventual 
votación para gobernador suplente 

A LA ESPERA DEL FALLO DE LA CORTE SUPREMA

Se vienen días convulsionados y de toma de decisiones al interior del Consejo Regional, quienes están expectantes ante la eventual suspensión 
de la gobernadora Krist Naranjo. 

LAUTARO CARMONA

En medio de un año electoral, 
y ante la posible suspensión 
de Krist Naranjo, los 
movimientos de los partidos 
oficialistas pretenden ir 
en la línea del futuro pacto 
realizado por la izquierda. 
La plaza que podría 
dejar vacante la máxima 
autoridad regional, por un 
periodo de 3 meses, resulta 
estratégicamente atractiva 
para quienes pretenden 
competir por la Gobernación 
Regional. 

Más de dos meses han transcurrido 
desde que la Corte Suprema llegó a 
“acuerdo” sobre la apelación de la 
gobernadora regional, Krist Naranjo, 
a raíz de la sanción impuesta por la 
Contraloría debido al mal uso del 
vehículo fiscal. Sin embargo, aún no 

se comunica públicamente el fallo, 
que determinará si se procede o no 
con su suspensión de tres meses y 
el 50% menos de su sueldo durante 
el mismo periodo. 

De esta manera, la plaza que podría 
dejar vacante la máxima autoridad 

regional se alza como una oportunidad 
atractiva para aquellos consejeros 
regionales que buscan competir por la 
Gobernación Regional. Sin duda, sería 
una ventaja para dar a conocer su sello 
al mando de un servicio que requiere 
de liderazgo y reestructuración. 

CONVERSACIONES DE PASILLO
No obstante, de acuerdo a infor-

mación de Diario El Día, existiría 
una “regla no escrita” entre algunos 
CORES, que consiste en lo siguiente: 
quien manifieste su intención de 
ser carta a gobernador suplente, no 
debe ser candidato al cargo en las 
elecciones de  octubre. 

Según fuentes de nuestro medio, al 
menos cinco integrantes del cuerpo 
colegiado estarían a favor de respetar 
este acuerdo a la hora de apoyar a 
algún interesado en la suplencia. 
Esto, siempre y cuando se ratifique 
la sanción de la gobernadora Krist 
Naranjo. 

De cumplir esta “regla”, no suma-
rían los votos necesarios Wladimir 
Pleticocic y Lombardo Toledo (ambos 
DC), Javier Vega (PC) y Cristian 
Rondanelli (UDI). Todos han mani-
festado abiertamente que competirán 
por el cargo de gobernador regional.

Bajo este escenario, si bien la iz-
quierda tendría la intención de apoyar 
a Vega, debido a su alta votación en 
los comicios del 2020, en la interna 
del Consejo Regional creen que no 
alcanzaría una amplia mayoría.

EL CANDIDATO QUE NO QUISO SER
La pregunta a responder es: ¿Quién 

sería el consejero regional que le 
podría competir a Javier Vega? El 
grupo de aquellos que no tienen un 
candidato fijo -que son al menos 
siete- indican que no le entregarían 
su voto a la carta comunista por su 

FRANCISCO VILLALOBOS 
Región de Coquimbo
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postura política y por ser aspirante al 
cargo de máxima autoridad regional.

El escenario entonces, se le abre 
al CORE proveniente de la provincia 
del Choapa: Darwin Ibacache. El 
militante de la Democracia Cristiana, 
ha asegurado en reiteradas ocasiones 
que, una vez terminado su periodo, se 
alejará de la política para enfocarse 
en su carrera profesional.

“En un futuro yo no sé si voy a 
seguir en esto. Siento que me ha 
tocado trabajar en un periodo muy 
negro de la política, en el que poco 
y nada de gestión y comunicación 
se realiza. Uno como CORE puede 
intentar hacer mucho, pero es final-
mente la priorización de la autoridad 
de turno la que determina si los 
buenos proyectos se llevan a cabo 
o no”, explica Ibacache.

El nombre del oriundo de Illapel 
genera consenso, debido a que no 
tiene aspiraciones a utilizar el puesto 
en favor propio, afirma uno de los 
“indecisos”. 

Sobre un posible apoyo de sus 

pares, el también docente expresa 
que “estoy disponible para aceptar 
el cargo de gobernador suplente 
en caso de ser nominado, pero mi 
prioridad son mi trabajo y mis dos 
bebés recién nacidos. Lo haría solo 
porque ingresé a la política para 
intentar mejorar mi región”.

En la eventualidad de ser propuesto 
y aceptar la nominación, de acuer-
do a un sondeo de El Día, Darwin 
Ibacache podría sumar al menos 
nueve votos, necesarios para ganar 
en una segunda vuelta. 

¿INTENCIÓN DEL PARTIDO 
CAMBIARÍA EL RUMBO?

Sin embargo, desde la Democracia 
Cristiana señalaron que están en 
negociaciones por un posible pacto 
electoral de toda la izquierda de 
cara a las elecciones 2024, lo que 
determinaría un cambio de estrategia 
que consideraría a Ibacache como 
carta para los comicios, escenario que 
podría comprometer otros apoyos. 

“Creemos que una candidatura 
única de todo el oficialismo a un 
gobernador suplente es la mejor 
carta para posicionarnos dentro 
del Gobierno Regional. No tiene 
sentido dividir los procesos de las 
elecciones y el gobernador suplente. 
Creemos que estas dos decisiones 
tienen que ir de la mano con una 
mirada de objetivos futuros”, señaló 
el presidente regional de la DC, 
Patricio Solís.

REACCIONES DE LOS CORES
Sobre los posibles acuerdos, la 

consejera regional Tatiana Castillo 
(Partido Social Cristiano) le bajó el 
perfil, argumentando que “la decisión 
que toman los partidos políticos no 
tiene que ver con lo que decide el 
Consejo Regional”.

Desde la vereda opositora, la con-
sejera Ximena Ampuero (Frente 
Amplio), en su rol oficialista podría 
apoyar a Javier Vega, sin embargo, 
se plegó a los CORES indecisos. 
“Debo defender los intereses de 
mi conglomerado, por lo que no 
apoyaría a una figura política que 
podría llegar a competir con nuestro 
candidato a gobernador regional, 
Ruben Quezada”, sentenció la líder 
del rubro de la salud.

Ibacache, de no ocurrir nada ex-
traordinario, podría ser quien asuma 
la suplencia de uno de los cargos más 
apetecidos por las figuras políticas 
en nuestra región.

“DEBO DEFENDER 
LOS INTERESES DE MI 
CONGLOMERADO, POR 
LO QUE NO APOYARÍA A 
UNA FIGURA POLÍTICA 
QUE PODRÍA LLEGAR A 
COMPETIR CON NUESTRO 
CANDIDATO A GOBERNADOR 
REGIONAL, RUBEN 
QUEZADA”
XIMENA AMPUERO
CONSEJERA REGIONAL

En caso de que se ratifique la sus-
pensión, los consejeros regionales 
deben convocar a una sesión especial 
para elegir entre sus miembros al que 
asuma como gobernador suplente, 
mientras dure esta imposibilidad de 
ejercer el cargo por parte de la go-
bernadora.
“Va a ser electo el consejero que 
obtenga mayoría absoluta entre los 
miembros del Consejo Regional, y si 
en esta elección nadie la obtiene, se 
va a repetir sólo con aquellos dos que 
hayan logrado una mayoría relativa”, 
explicó la abogada María José Lira en 
una entrevista anterior con El Día.
En ese sentido, detalló que “si en esta 
segunda votación, nuevamente nin-
guno logra la mayoría absoluta o se 
produce un empate, va a ser desig-
nado como gobernador suplente el 
consejero regional que haya tenido la 
más alta votación en la última elec-
ción (Javier Vega)”.

MECANISMO DE ELECCIÓN

Fuentes de El Día, señalan 
que lo más probable es 
que Darwin Ibacache, una 
vez terminado su periodo 
como consejero regional, 
abandone la Democracia 
Cristiana, debido a cons-
tantes diferencias que ha 
tenido con la colectividad.

Esto se podría traducir en 
que a la hora de la votación 
del gobernador suplente, 
Ibacache no respete una 
posible orden de partido 
de apoyar al candidato no-
minado por la DC, lo que 
afectaría directamente los 
intereses del conglomerado.

El escenario de Ibacache 
es algo inusual en la po-
lítica, ya que ocurriría el 
curioso caso del candidato 
que no quiso serlo. En la 
eventualidad de que se 
concretara la suspensión 
de la gobernadora, el pro-
fesor que hace poco se 
tituló de ingeniero, de 41 
años, tendría los nueve 
votos necesarios para ser 
el flamante reemplazante 
de Krist Naranjo. “Es una 
buena vitrina, ya que la 
vara está bastante baja 
y muchos se verían bien 
haciendo poco, incluso”, 
señaló una de las consejeras 
regionales. 

¿SORPRESIVA 
RENUNCIA EN LA DC?

BREVE
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Colonia Limarí y Porvenir se coronan 
campeones en torneo rural de verano

EN EL ESTADIO DIAGUITA DE OVALLE 

El pasado sábado 23 de marzo se disputaron las finales de la 
“Copa Arrebol”, torneo amistoso autogestionado por los propios 

clubes participantes, quienes buscaban prepararse para la 
competencia oficial que está pronto a comenzar. 

Durante el verano se desarrolló un 
campeonato de fútbol rural amisto-
so, gracias a la iniciativa de algunos 
clubes participantes del FENFUR. 

El torneo fue denominado como 
“Copa Arrebol”, en honor al principal 
auspiciador de la competencia, la 
cual también contó con el apoyo de 
la Municipalidad de Ovalle.

Este campeonato llegó a su fin el 
pasado sábado 23 de marzo, con 
emocionantes finales disputadas en 
el Estadio Diaguita, tanto en categoría 
adulto como senior. 

CAMPEÓN SENIOR 
En la final senior se enfrentaron 

Porvenir de Unión Campesina con 
Unión Bellavista de Santa Cristina, en 
donde los primeros se impusieron por 
2 a 0 con goles de Cristian Miranda 
y Óscar Castro.

De esta manera, el presidente del club 
Porvenir, Leonardo Castillo, valora la 
obtención de este nuevo título, “este 
campeonato fue difícil para nuestra 
serie senior, porque estábamos en 
varias competencias paralelas. Este 
equipo ya tiene la experiencia de 
disputar finales en esta categoría, por 
eso se lo tomaron con tranquilidad y 
fuimos justos campeones, aunque 
al principio no nos salían los goles”, 
indicó.  

Cabe destacar que dentro de las 
próximas semanas iniciara el campeo-
nato oficial FENFUR del fútbol rural 
ovallino, en donde el Porvenir espera 
mantener su buena racha. 

“Las expectativas que tenemos como 
club es como todos los años luchar 
por el título, los últimos años siempre 
hemos luchado arriba, y no queremos 
bajar de eso”, indicó el dirigente. 

CAMPEÓN ADULTO 
Como es habitual en este tipo de 

campeonatos, para definir al campeón 
de la categoría adulta se disputaron 
dos partidos, uno de reserva y otro de 
honor, en una definición que enfrentó 
a San Luis Las Parcelas con Colonia 
de Limarí. 

San Luis sacó la primera ventaja al 
vencer por 3 a 2 en la reserva, con 
gol de Juan Alquinta y un doblete de 
Javier Adaros, mientras los descuen-
tos limarinos fueron de Francisco 
Rodríguez y Jaime Codoceo. 

En la final honor Colonia de Limarí 
logró tomarse revancha al vencer 
por el mismo marcador de 3 a 2, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Colonia de Limarí venció a San Luis Las Parcelas en una emocionante definición a penales. 

El Porvenir se coronó como campeón en la categoría senior, tras vencer a Unión Bellavista 
de Santa Cristina. 

CEDIDA

CEDIDA

gol de Vladimir Cortés y doblete de 
Rodrigo Zamora. Sebastián Andrades 
y Cristopher Gutiérrez descontaron 
para los representantes de la Yaconi.

Tras estos resultados, el título se tuvo 
que definir mediante lanzamientos 
penales, en donde los limarinos se 
impusieron por 4 a 3. 

El presidente del Colonia, Víctor 

Castillo, destaca la emocionante final 
que remontaron, la cual tuvo minutos 
de mucho nerviosismo. 

“Perdimos en reserva, y por eso 
teníamos la obligación de ganar en 
honor para forzar los penales, en-
tonces fue un partido friccionado. 
Íbamos ganando 3 a 0, pero bajamos 
el ritmo y en los últimos minutos nos 

marcaron dos goles y quedamos 3 
a 2. En los últimos cinco minutos 
nuestro público estaba muy nervioso, 
porque teníamos que ganar para irnos 
a penales, y en los penales después 
se vive una lotería. Cuando ganamos 
fue una euforia total, prácticamente 
todo el pueblo estaba apoyándonos 
en esta final”, señaló. 

En cuanto al campeonato oficial, 
cabe recordar que el Colonia de Limarí 
viene de regreso tras una sanción, 
por lo que esperan su revancha tras 
ese castigo que ellos consideraban 
injusto. 

“En este regreso al campeonato 
queremos llegar a la final de nuevo, 
porque en 2023 llegamos a las dos 
finales, aunque una no la pudimos 
jugar. Queremos seguir ganando 
copas”, declaró Víctor Castillo. 

PREMIACIÓN INDIVIDUAL 
En medio de la entrega de copas, 

también hubo momento para realizar 
reconocimientos individuales a los 
mejores jugadores del campeonato. 

En la serie senior el goleador fue 
Ariel Carvajal de Salala, la valla me-
nos batida fue para Unión Bellavista 
de Santa Cristina, mientras Víctor 
Carvajal de Porvenir fue elegido como 
el mejor jugador. 

En las series de honor y reserva 
el goleador fue Richard Pizarro de 
Porvenir, mismo equipo que obtuvo 
la valla menos batida. Por otro la-
do, el premio a mejor jugador se lo 
llevó Javier Adaros de San Luis Las 
Parcelas. 


